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Les parents d’élèves voudraient exprimer leur grande inquiétude et en cette rentrée 2016
concernant le nombre stagnant voire en diminution, de personnels titulaires alors que celui
des élèves ne cesse de croître passant de 1400 en 2010 à 1700 en 2015, soit +20 % !

Le  lycée  peut  être  fier  des  résultats obtenus  au  baccalauréat  2015  par  ses  élèves  et
notamment en série technologiques. Les enseignants, la direction et la vie scolaire ont su
faire de la mixité des jeunes présents au lycée, à laquelle nous restons très attachés, une
richesse permettant de tirer le meilleur du plus grand nombre d’élèves. 

S’il n’y a pas de problèmes visibles au lycée Jean-Paul Sartre ce n’est certainement pas dû au
fait  que  les  élèves  sont  tous  exemplaires  mais  bien  parce  que  tous  les  acteurs  de
l’établissement équipes pédagogiques, médicale, sociale, vie scolaire, direction, personnels
techniques  et  fédérations  de  parents,  se  mobilisent  souvent  au-delà  du  raisonnable  et
travaillent ensemble afin que les jeunes soient dans les meilleures conditions de réussite. Si
tous  se  contentaient  de  faire  simplement  leur  travail,  la  situation  se  dégraderait
probablement très vite.  

Un comité de suivi hebdomadaire avec la direction et l’assistante sociale, un signalement
systématique des absences ou retard aux parents, la gestion des conflits entre élèves, 52
conseils de classes par trimestre sont autant de temps scolaires (sans être exhaustif) où les
conseillères  d’éducation  interviennent  avec  professionnalisme  afin  de  prévenir  les
décrochages scolaires, suivre les élèves trop en difficultés scolaires, sociales ou familiales.

Mais qu’en sera-t-il avec 2 classes de secondes en plus ? Il est impératif de leur apporter
une aide réelle avec un troisième poste de CPE. Elles ont accueilli leurs stagiaires comme il
se doit, mais là aussi les CPE voudraient pouvoir pleinement assurer un travail de formation
et d’encadrement. 

M. Folliet, proviseur du lycée, est également très présent au quotidien auprès des élèves et
des  enseignants  ainsi  que  pour  l’orientation  concertée,  les  réorientations  faites  avec
intelligence et qui demandent beaucoup de travail auprès et avec les familles, la nouvelle
classe bilangue LSF… Une aide supplémentaire est désormais indispensable si l’on souhaite
pérenniser la réussite du plus grand nombre d’élèves compte tenu de l’inflation des effectifs.

Le CDI avec seulement 1,4 poste de titulaire ne pourra plus être ouvert tous les jours dès 8h
afin que les élèves puissent y accéder pour du travail individuel ou même collectif avec leurs
enseignants.
Il n’était déjà pas facile de trouver une place avec 1600 élèves alors avec 1700 et une plage
horaire restreinte la situation se dégradera encore !



Cette augmentation des effectifs a aussi des conséquences sur la propreté des locaux qui se
dégrade à vue d’œil ! Ce n’est pourtant pas faute de rappeler à tous, au quotidien, qu’il faut
faire attention afin de salir le moins possible. Mais l’accroissement du trafic sans personnel
supplémentaire engendre inévitablement une augmentation des salissures.  Aujourd’hui  il
faut faire des choix pour essayer de maintenir un état de propreté acceptable partout.  Il faut
rappeler que travail des agents dédiés au nettoyage des locaux est également essentiel au
maintient d’un bon climat scolaire. 

Notre  lycée à légitiment et  urgemment besoin de moyens humains supplémentaires car
nous pourrions aussi dénoncer le fait que  l'assistante sociale, n’est plus présente au lycée
qu'un jour et demi par semaine et qu’il n’y a qu’une seule secrétaire de direction pour 1700
élèves ce qui, vous en conviendrez, n’est vraiment pas dans les ratios habituels … 

Faudra-t-il attendre que le climat scolaire se dégrade vraiment et irrémédiablement et tout
ce  que  cela  peut  engendrer,  pour  que  les  demandes  répétées  et  justifiées  des  parents
d’élèves, des enseignants,  des agents de services et de la direction du lycée soient enfin
prises en considération ? 


